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Il y a des ours au dépotoir!

There are bears in the dumps!

Nk’Jw5 x4bf`i5g5!



Ce sont des ours friands de malbouffe. Ils trouvent leurs repas  
dans les boîtes et les emballages. Ils aiment bien tout ce qui est frit, 

les frites et tout ce qui est bien salé.

They are fast food bears. They eat from boxes and packages.
They like their food deep fried, French fried and well salted.

bw2fx iEAxJJ5 xgw8NsJ3i4 iei4. iEiluxJJ5 
S4n`i5gi4 x7m isF3F1u ie}bE/s5b6gi4.  

c2l`N5 isF6bJ+/8i4 t1uxDy3i4 xe[Qdbw8i4,  
X5bw5g3i4 c`M6tbsymJ3i5 x7m bEso6ymJ3i4.



De leur museau, ils piquent et farfouillent.  
Avec leurs pattes, ils creusent et ouvrent les sacs d’ordures.

They rummage and scrounge. They dig and paw open the garbage.

eiExD`l/3Lt4 x7m ckl4+b6 s4fw6yil4Lt5 Niux6. 
nsymJ3i4 n[Z4Lt4 x7m mgw6tE2lt4 fr1uk5



Ils sentent mauvais. Leur pelage brunit et...

They stink. They turn brown and...

mmw7}m6Lt4. vJa6Lt4 wW3j5 x7m...



…et lorsqu’ils se sont bien régalés, ils roulent et s’endorment  
au milieu des vieilles boîtes, des meubles cassés et des déchets 

d’où se dégage une mauvaise odeur.

…when they finally have filled themselves up, they roll over and sleep in 
the pile of old boxes, broken furniture and smelly garbage.

x4bfi4 iElexi4}vzu4 xex5gh4ymoCzb, yioCbux6b6g5 
x4bfi }S4n5 `cuxzi, w’[l3Jx5 WdtFiq8i x7m 

kbsq5g3Jx3i mmw`M3i x4bfFi3i.



Ils s’affalent dans les dépotoirs avec leur derrière tout sale, 
ces vieux ours tout crottés!

They are slumped down in the dumps with their dirty rumps, 
 those dirty old dump bears!

x4bfi k6vzs/ux6g5 x4b3F1u w6fxlq5 w42+X4Lt4, 
bw2fx w2X4g7mExlw5 Nk’Jw5!



Il y a des ours sur la berge. Ces ours raffolent des fruits de mer.

There are bears on the beach. These are seafood bears.

bwmo NkcEK6 y[/}u5b6gi4. b2fxo Swpi4 iEAxJJ9o.



Ils savent s’alimenter en préférant manger du poisson, 
des phoques et des jeunes baleines béluga.  

Ils aiment les aliments frais et non pas la malbouffe. 

They eat strong food like fish and seals and young beluga whales. 
They like fresh foods not fast foods.

ieQ?4bq9o nqJ8N6g5 h3l wcl1i4, N5y3i4 x7m 
eNlZ3i4 wkn3ifi4 w2MsFi3i4. iei4 k+bCw8k1i4 

mmE/c6S5 isF3F1usbsqgi5 w]ZMJ3i5



Pour trouver leur nourriture, ils plongent et nagent.

They swim and dive and chase their food.

Nl4Lt4 x7m x6vsm2lt4 mcw2X4g5 iE/4n3ui.4



Ils s’y prennent d’avance, suivent leurs proies et les attrapent. 
Leur pelage blanc scintille au soleil.

They plan and stalk and trap their food.  
Their coats are white and gleam in the sun.

whmosc6Lt5 x7m iXwLt5 WbEixZk5 c[oZzu4 WbE/ 
ch6S5. NkCq5 cf6Lt4 x7m yei3j5 kwb5yx6S5 e2o6Lt4.



Ils regorgent d’énergie et s’amusent entre eux après avoir mangé...

They have lots of energy to play together and when they are full…

WaxctQ4g9lx6S5 bchw5}g9lt4 WlectQ[lt4 
 x7ml8`i5 xex5gh4vlxCzb…...



…ils se roulent sur le sable et s’étirent au soleil et grignotent 
des algues avant de s’endormir.

 …they roll onto the sand and stretch out in the sun and nibble 
on seaweed as they go to sleep.

...x4nlr+b6Lt ysC3u x7m wyF5tx6Lt4 NMzLt4  
nMs}h/6Lt4 ye8i6t9lA x7m iEs/7m6Lt4 e6fx3i4 

yio6X9ox9lt4.



Des ours heureux sur la berge, de bons aliments autour d’eux. 
Les ours de la berge sont forts et vivront très vieux.  

Et toi, quel type d’ours es-tu?

Happy bears on the beach, strong foods within their reach.  
Beach bears are strong and will live long. What kind of bear are you?

dFxh4g5 y’[/u, nT8N6gi4 tuzk5 WbEJ9lxZw5. 
y[/uw5b5 Nkw5 nT+JK5 x7m xfi w`kJ9lx6Lt. 

ckw5}gN/6W9o N~kMsDF5?



Building Healthy Bodies Information: Hungry Bears
Parents:

1. Talk to your child about the differences between the bears in the dump and the bears on the beach. What
does each group look like? What does each group do? Why? What does each group eat? How does what
they eat change the things they do and the way we look?

2. The story asks, “What kind of bear are you?” Ask your child to talk about what kind of bear s/he is and
why s/he thinks that? Which bears does s/he think are happier bears?

Read the book and then listen and sing Drink Drink - https://cichprofile.ca/module/7/innovative-examples/
promoting-healthy-nutrition-and-physical-activity-the-inuit-super-hero-storybook-series/

ᑎᒥᑎᐊᕆᖕᓂᕐᒧᑦ ᖃᐅᔨᒪᔪᑎᒃᓴᑦ:  Nkw5 ~v4g5
ᐊᖓᔪᖄᑦ:

1. ᓄᑕᕋᕐᓂᒃ ᐅᖃᖃᑎᖃᕐᓗᑎᑦ ᐊᔨᒌᖏᓂᖏᓐᓂᒃ ᓇᓄᐃᑦ ᐊᑦᑕᑯᓂᓯᐅᖅᐸᒃᑐᑦ ᐊᒻᒪ ᓯᒡᔭᒻᒥ. ᖃᓄᐃᑑᕙᒃ
ᐊᔨᒌᖏᓂᖏᒃ? ᖃᓄᐃᓕᐅᖅᐸᒃᐸᑦ ᓇᓅᒃ? ᓱᓇᓂᒡᓗ ᓂᕆᕙᒃᐸᒃ? ᓂᕆᕙᒃᑕᖏᑦ ᖃᓄᖅ ᑎᒥᒥᖕᓂᒃ
ᐊᓯᐊᖑᖅᑎᑦᓯᕙᒃᐸᑦ?

2. ᐅᓂᑉᑳᖅᑐᐊᖅ ᐊᐱᕆᕗᖅ, ᓇᓕᐊᖑᓇᔭᖅᐱᑦ ᓇᓄᖅ? . ᓄᑕᕋᐃᑦ ᐊᐱᕆᓗᒍ ᐅᖃᐅᓯᖃᖁᓗᒍ ᓇᓕᐊᖕᓂᒃ
ᓇᓅᓱᐊᕋᔭᕐᒪᖔᑦ ᐊᒻᒪ ᓲᖅ ᑎᐊᓐᓇ ᐃᓱᒪᖕᒪᖔᑦ? ᓇᓕᐊᒃ ᓇᓄᖅ ᖁᕕᐊᓱᖕᓂᓴᐅᕙ?

ᐅᖃᓕᒫᕐᓗᒍ ᑐᓵᒻᒫᕐᓗᒍ ᐃᒻᖏᕐᓗᒍ ᓂᕆᒻᒫᕐᓗᓂ ᖃᕆᑕᐅᔭᒻᒥ Eat Strong - https://cichprofile.ca/module/7/
innovative-examples/promoting-healthy-nutrition-and-physical-activity-the-inuit-super-hero-storybook-series/

Renseignements sur Corps en santé : Les ours qui avaient faim
Parents :

1. Parlez avec votre enfant des différences que l’on observe entre les ours du dépotoir et ceux qui se
trouvent sur la berge. À quoi ressemble chaque groupe? Que font-ils? Pourquoi? Que mange chaque
groupe? Comment leur alimentation change leurs activités et leur apparence?

2. L’histoire demande : « Et toi, quel type d’ours es-tu? » Demandez à votre enfant de vous dire de quel type
d’ours il est et pourquoi il pense ainsi. À son avis, quel ours est le plus heureux?

Lisez le livre, et puis écoutez et chantez « Drink Drink » - https://cichprofile.ca/fr/module/7/section/4/page/
promouvoir-une-saine-alimentation-et-lactivite-physique-serie-de-livres-dhistoires-sur-des-superheros-inuits/



Building Healthy Bodies Information: Hungry Bears
Educators:
Use the story to remind children about healthy activity. After all, this story focuses on the kinds of activities 
that children are involved in. What are some healthy activities that they do in each season? What are less 
healthy activities?
Eating good food helps build body fitness and strength. Inuit fitness is based on flexibility, strength, 
endurance and accuracy. Make sure you build fitness activities in each area into every day’s schedule. 
Flexibility involves being able to move well, stretching and balancing. Strength is muscle-based power, being 
able to lift, push and pull. Endurance is cardio and aerobic activity such as being able to run, jump, walk 
briskly, skip over an increasingly longer period of time each day. Accuracy is being able to hit a mark on a 
target, score a goal, hit or catch a ball.
Read the book and then listen and sing Drink Drink - https://cichprofile.ca/fr/module/7/section/4/page/

promouvoir-une-saine-alimentation-et-lactivite-physique-serie-de-livres-dhistoires-sur-des-superheros-inuits/

Renseignements sur Corps en santé : Les ours qui avaient faim
Éducateurs  :
Servez-vous de cette histoire pour rappeler aux enfants l’importance de l’activité physique. Après tout, cette 
histoire illustre bien les activités auxquelles s’adonnent les enfants. À quelles activités bonnes pour la santé 
s’adonnent-ils à chaque saison? Quelles activités sont moins bonnes pour la santé?
Une alimentation saine nous aide à rester forts et en forme. Chez les Inuits, la forme physique repose sur la 
souplesse, la force, l’endurance et la précision dans les mouvements. Assurez-vous d’intégrer au quotidien 
des activités favorisant la forme physique dans chacun de ces domaines. La souplesse implique la facilité 
dans les mouvements, les étirements et l’équilibre. La force est le pouvoir musculaire, la capacité de lever, 
pousser et tirer. L’endurance est liée à la capacité cardiovasculaire et les activités d’aérobie comme courir, 
sauter et marcher à pas rapide pendant une période de plus en plus longue chaque jour. La précision du 
mouvement fait en sorte que’on peut atteindre une cible, marquer un but, lancer ou attraper une balle.
Lisez le livre, et puis écoutez et chantez « Drink Drink » - https://cichprofile.ca/fr/module/7/section/4/page/

promouvoir-une-saine-alimentation-et-lactivite-physique-serie-de-livres-dhistoires-sur-des-superheros-inuits/

ᑎᒥᑎᐊᕆᖕᓂᕐᒧᑦ ᖃᐅᔨᒪᔪᑎᒃᓴᑦ:  Nkw5 ~v4g5
ᐃᓕᓐᓂᐊᖅᑎᑦ:
ᐅᖃᓕᒫᒐᖅ ᐊᑐᒐᐅᔪᖕᓇᖅᑐᖅ ᓄᑕᖃᓂᒃ ᐃᖃᐃᑎᑦᓯᓂᕐᒥᒃ ᐃᓅᑎᐊᕐᓂᕐᒥᒃ ᑎᒥᒃᑯᑦ. ᖃᓄᐃᑐᓂᒃ 
ᐱᖑᐊᔪᖕᒪᖔᑖ ᓄᑕᖃᑦ ᐅᖃᐅᓯᕆᓗᐊᕐᓗᒍ. ᓱᓇᓂᒃ ᐃᓅᑎᐊᕐᓇᖅᑐᓂᒃ ᐱᓕᕆᐊᖃᖅᐸᒃᐸᑦ ᐊᕌᒍᑕᒫᑦ? ᓱᓇᓂᒃ 
ᐊᑐᓗᐊᖏᓂᖅᓴᐅᕙᒃᐸᑦ? 

ᓂᕿᑎᐊᑦ ᑎᒥᒧᑦ ᐊᓐᓂᐊᕐᓇᖏᓂᖅᓴᐅᕗᑦ ᓴᖏᓂᖅᓴᐅᑎᑦᓯᕙᒃᖢᑎᒡᓗ. ᐃᓄᐃᑦ ᑎᒥᖃᑎᐊᕐᓂᖏᑦ 
ᖃᓄᐃᓕᐅᕈᖕᓇᕐᓂᖅ, ᓴᖏᓂᖅ, ᓴᐱᓕᖅᑕᐃᓕᓂᖅ ᐊᒻᒪ ᓈᒻᒪᑎᐊᖅᑐᓂᒃ ᐱᓕᕆᓂᖅ. ᑕᒪᑯᓂᐊ 
ᒪᓕᖕᓂᓗᒃᑕᕐᓂᐊᖅᐳᑎᑦ ᐅᑉᓗᑕᒫᑦ. ᖃᓄᐃᓕᐅᕈᖕᓇᕐᓂᖅ ᐅᐊᔪᖕᓇᕐᓂᖅ ᖃᓄᒥᐊᖅ, ᑕᓯᑎᖅᑕᕐᓂᖅ, ᒪᑭᑕᑎᐊᕐᓂᕐᓗ. 
ᓴᖏᓂᖅ ᓄᑭᖃᑎᐊᕐᓂᕐᒧᑦ ᐊᑕᔪᖅ, ᓱᓇᒥᐊᓂᒃ ᑎᒍᒥᐊᕈᖕᓴᕐᓂᖅ, ᐊᔭᐅᕈᖕᓇᕐᓂᕐᓗ. ᓴᐱᓕᖅᑕᐃᓕᓂᖅ 
ᐆᒻᒪᑎᑎᐊᕆᖕᓂᐅᕗᖅ, ᐊᖅᐸᑐᖕᓇᕐᓂᖅ, ᒥᓯᒍᖕᓇᕐᓂᖅ, ᐱᓲᔭᒥᐊᕈᖕᓇᕐᓂᖅ ᑕᖃᓕᖏᓗᓐᓂ, ᐊᑎᕋᖅᑕᕈᖕᓇᕐᓂᕐᓗ, 
ᐅᑉᓗᑕᒫᑦ ᐊᑯᓂᐅᓂᖅᓴᒥᒃ ᐊᔪᕈᖕᓇᐃᖅᐸᓕᐊᓗᓐᓂ. ᓈᒻᒪᑎᐊᖅᑐᒥᒃ ᐱᓕᕆᔪᖕᓇᕐᓂᖅ ᐃᖁᖅᓱᕐᓂᖅ, ᐱᑕᖁᖕᓴᕐᓂᖅ, 
ᐊᓇᐅᓯᔪᖕᓇᕐᓂᖅ ᐊᑯᖅᓯᔪᖕᓴᕐᓂᕐᓗ ᐊᖅᓴᕐᒥᒃ.

ᐅᖃᓕᒫᕐᓗᒍ ᑐᓵᒻᒫᕐᓗᒍ ᐃᒻᖏᕐᓗᒍ ᓂᕆᒻᒫᕐᓗᓂ ᖃᕆᑕᐅᔭᒻᒥ Eat Strong - https://cichprofile.ca/fr/module/7/
section/4/page/promouvoir-une-saine-alimentation-et-lactivite-physique-serie-de-livres-dhistoires-sur-des-
superheros-inuits/
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